## COMMUNIQUÉ **DE PRESSE**

[POLITIQUE GÉNÉRALE]

le 10 mai 2023



## NON A L'INVITATION DE NARENDRA MODĪ **AUX CÉRÉMONIES DU 14 JUILLET**

Les Radicaux de Gauche disent non à l'invitation de Narendra Modī aux cérémonies du 14 juillet.

Le Président de la République vient d'annoncer que Narendra Modī, Premier ministre indien, sera l'invité d'honneur des cérémonies du 14 juillet.

Les Radicaux de Gauche s'étonnent de ce choix, même si ce n'est pas la première fois qu'Emmanuel Macron offre les honneurs du 14 juillet à un dirigeant politique peu fréquentable.

Narendra Modī est le leader politique d'un parti nationaliste hindou (BJP) dont les pratiques sont totalement condamnables. Les persécutions contre les minorités religieuses et, en particulier, les musulmans sont courantes en Inde et sont encouragées par le pouvoir. Les condamnations judiciaires pleuvent sur les partis d'opposition visant à les éliminer du processus démocratique.

Tous les observateurs relèvent que l'Inde est un des pays qui permet à la Russie de détourner les sanctions en particulier dans le domaine du gaz. Enfin l'Inde fait partie des BRICS qui rejette les bases de la démocratie (occidentale) au profit d'un modèle autocratique souvent violent.

L'ensemble de ces pratiques anti-démocratiques devraient interdire à la France de donner la place d'honneur à un dirigeant politique nationaliste et illibéral le jour du 14 juillet. En effet, c'est le jour de la commémoration de la République, de ses valeurs et de ses principes. Mais, encore une fois, Emmanuel Macron déroge à ce qui fait la grandeur de la France.

Les Radicaux de Gauche sont conscients de la nécessité d'avoir des rapports diplomatiques et économiques avec l'Inde. Mais ils estiment que ces rapports doivent être moins spectaculaires et plus fidèles aux valeurs de la République. C'est pourquoi ils disent non à l'invitation de Narendra Modī aux cérémonies du 14 juillet.